

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 22,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,579 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 24 DE AGOSTO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23/

ADVERTENCIA.

Siéndenos materialmente imposible hacer el reparto de la edición de la mañana de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA antes de la hora en que actualmente la reciben nuestros suscritores, desde hoy haremos en Madrid un solo reparto, que quedará hecho fijamente desde las ocho á las diez de la noche.

Los suscritores, pues, á la edición de la mañana, recibirán por ahora una de la noche, y en ella ganarán más que perderán, atendiendo á que para no esponernos á trascendentales equivocaciones, no añadimos hoy noticia alguna de las que se reciben durante la noche; y á que así podrán los que se recogen temprano, leer en el momento de levantarse, LA CORRESPONDENCIA.

No queriendo, sin embargo, disminuir las ediciones de LA CORRESPONDENCIA y aspirando á que la edición de la mañana tenga un verdadero interés y á que puedan adquirir esta misma edición los que están acostumbrados á recibir todas las mañanas el periódico, desde el lunes próximo 26 del actual daremos á la venta la edición de la mañana con la parte oficial de la «Gaceta».

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 23.
El «Monitor» de hoy dice que Juárez ha entrado en Méjico el día 15 y ha dado una proclama muy moderada.

Después de la ejecución de Vidaurry no se ha verificado en Méjico ninguna prision.

Florenza, 23.
Parece que Garibaldi ha renunciado definitivamente al viaje que proyectaba á Umbria, y regresará en breve á Caprera.

Paris, 23.
Las correspondencias de Salzburgo sobre la entrevista de los emperadores de Francia y Austria dicen que se han tratado todas las cuestiones políticas en un sentido muy pacífico.

Paris, 23.
La cotización oficial de hoy es la siguiente:
3 por 100 interior español, 30 3/4
3 por 100 francés, 69-77 1/2 (alza 2-02).
1 1/2 francés, 100-50 (alza 10).
Consolidados ingleses, de 84 5/8 á 84 3/4 (alza 1/8).

Los diarios de Barcelona, en su parte oficial, publican la siguiente relacion de las personas que componen el ayuntamiento de la capital de Cataluña, relacion que publicó anoche *La Epoca*:

«Teniente primero de alcalde, señor marqués de Alfarrás.—Teniente segundo, D. Alejandro de Bacardí.—Teniente tercero, D. Diego de Moxo.—Teniente cuarto, D. Eusebio de Oloina.—Teniente quinto, señor marqués de la Quadra.—Teniente sexto, D. José María Sorra.—D. Federico Maresch.—D. Leoncio Torres.—D. José Rivas de Glosa.—D. Rafael María Durán.—D. Nonis Plandolit.—D. José Amel y Bou.—D. Ignacio de Puig y Boria.—D. Ignacio de Bassols.—D. Ramon de Ciscar y Montolia.—Don Luis Desvalls.—D. José Janer y Gironsola.—D. José Antonio Salom.—D. Tomás Coma.—Señor conde de Solterra.—Señor baron de Cañellas.—D. José Borrell y Montmany.—D. Antonio Larray y Juez Sarmiento.—D. Joaquín María Gil.—Don Ramon Bonaplata.—D. Antonio Gussi.—D. José Carreteras y Aragó.—D. Clemente Lopez.—D. José Canela.—D. José Dulcet.—D. Manuel F. de Torres.—D. Baudilio Carreras.—D. Lorenzo Mitá y Mestre.—D. Luis de Sagnier y Vidal.—Don Pablo Vilaregut.—D. Timoteo Capolla.—D. José Alvarada.—D. Bernardino Martorell.»

El señor gobernador civil de la provincia nos ha remitido esta mañana para su insercion la siguiente

NOTICIA OFICIAL DE LOS PARTES RECIBIDOS EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA.

Las últimas noticias telegráficas recibidas en este ministerio dicen lo siguiente:

Cataluña.—Todas las vias férreas y las líneas telegráficas del distrito están espeditas. La columna de T. C. Rodríguez batió ayer en el territorio de Tapis (Gerona), próximo á la frontera, dos partidas de rebeldes, obligándolas á entrar en Francia en precipitada fuga. Se han presentado muchos facciosos; tambien lo ha verificado solicitando indulto el Chic de las Barraquetas, hermano del Noy, cuya gracia le ha otorgado el capitán general del Principado, interpretando los sentimientos siempre generosos de S. M. la reina (q. D. g.). Las facciones reunidas de Badrich y Targaroná han sido batidas y dispersadas completamente á las inmediaciones de Igualada por la columna del brigadier García Torres, causándole nueve muertos y algunos heridos, y habiéndoles cogido muchas armas y cinco caballerías. El alcalde de Llorina (Basagoda), con un celo patriótico y recomendable se puso á la cabeza de un somaten y se unió á una columna de carabineros para hacer frente á una partida de sublevados que andaba por aquel término, y á la que derrotaron. Los samanes de algunos pueblos de Gerona y la guardia civil de Tortosa han hecho varios atentados, de los cuales cuatro eran francos, y los otros de la cárcel de Gerona. Fernando Piarrard, Roger y 21 individuos de su faccion que fueron obligados á entrar en Francia, han sido arrestrados por las autoridades de aquel país y conducidos á la ciudadela de Perpignan, á la que llegarán hoy.

Valencia.—Tranquilidad en todo el distrito después de la dispersion de la pequeña partida destruida antes de ayer en Carlet.

Aragon.—El general Manso de Zúñiga, nombrado comandante general de las fuerzas en operaciones en el alto Aragon, salió de esta corte el 20; llegó á Zaragoza el 21 y en su impetuoso ardor de marchar á ponerse al frente de sus tropas, que ya habian avanzado algunas jornadas, y sin tomar en cuenta el número de los enemigos que podía encontrar en su camino, salió de Zaragoza el mismo día 21 con una pequeña columna de 230 cazadores de Ciudad-Rodrigo y 50 caballos del Rey. Ayer después de mediodía encontraron en Linás de Marcuello las facciones reunidas del ex-general Pierrard y Merionas con fuerza de 1200 hombres; y aprovechando el entusiasmo de que iba animada su tropa, atacó resueltamente la posicion de la que, después de dos horas de fuego, fué desalojado el enemigo por un ataque á la bayoneta, cargando al mismo tiempo la caballería que con su ardor llegó hasta las mismas casas del pueblo. Tomada la posicion y desalojados del pueblo los enemigos, continuó el fuego hasta que agotadas las municiones por ambas partes, las fuerzas de Manso formaron en columna y de este modo aguardaron tranquilamente al enemigo por espacio de hora y media, sin que aquél se decidiera á hostilizarla; acercándose la noche, la columna se dirigió á Ayerbe donde pernoctó para continuar su marcha esta madrugada á Huesca. Los sublevados se habian retirado hacia Jacca con pérdida de 50 muertos, entre ellos 3 oficiales, un cracido número de heridos y algunos prisioneros. La columna habia perdido al general Manso de Zúñiga, víctima de su arrojo, además un capitán y un teniente heridos, 13 soldados muertos y 21 heridos.

El comportamiento de las ciertas fuerzas que componian la columna, ha sido brillante y honra en alto grado á sus individuos como al valiente ejército que está dando pruebas de ser digno heredero de las glorias tradicionales de nuestros antepasados. El caudáver del valiente y malogrado general Manso, fué recogido en el campo por su hijo, ayudante de campo, quien con sus asistentes y ordenanzas lo condujo á Huesca á donde llegó ayer á las siete de la tarde.

En el resto de la Península sigue reinando completa tranquilidad.

Habiéndose enterado la reina (q. D. g.) de los precedentes partes, ha resuelto recompensar los méritos contraídos por las tropas empleadas en la prosecucion de las facciones de Cataluña, Valencia y Aragón, y muy particularmente á los individuos de la valiente columna del general Manso de Zúñiga, cuyo comportamiento es superior á todo elogio, propiamente dicho asimismo S. M. ha acordado la suertá de las familias de los individuos muertos en los hechos de armas á consecuencia de ellos, siendo su real voluntad, que las precedentes noticias y esta

su real resolucion se publiquen en la orden general del ejército para conocimiento y satisfaccion de todas las clases que lo componen.—Madrid, 23 de agosto de 1867.

SEGUNDA EDICION.

Habiendo regresado á esta corte don José María Ródonas, se ha dispuesto que se encargue nuevamente de la direccion de Correos y que oca en el desempeño de la misma el Sr. Sanz, director de Telégrafos.

Al tiempo de suspender el Parlamento inglés la reina Victoria, ha leído el siguiente discurso:

«Mi ores y señores:
Me felicito de poder dar por terminada una legislatura mas larga y fecunda en resultados que lo son las legislaturas ordinarias. Me felicito tambien de poder ofreceros mi agradecimiento por la actividad coronada del mejor éxito, con la que os habeis entregado al ejercicio de vuestras funciones parlamentarias. Mis relaciones con las potencias extranjeras continúan siendo amistosas.

Al principio del presente año ha habido grandes temores al ver las cuestiones promovidas entre Francia y Prusia provocar una guerra cuyo fin no podía preverse. Felizmente los consejos dados por mi gobierno y por los de otros Estados neutrales, consejos ayudados por la moderacion de las dos potencias directamente interesadas han bastado para evitar la calamidad que amenazaba y tengo confianza en que no existe ahora ningun motivo de temor de que se turbe la paz general.

Las comunicaciones que he enviado al soberano reinante en Abyssinia, con objeto de que sean puestos en libertad los súbditos ingleses cautivos en sus Estados, han sido hasta ahora, y siento decirlo, completamente ineficaces. En su consecuencia creo que es necesario rogar á este soberano de un modo perentorio que ponga inmediatamente en libertad á los prisioneros.

He juzgado necesario igualmente tomar medidas para apoyar esta demanda si en último caso hubiera necesidad de acudir á la fuerza de las armas.

La conspiracion oculta que se ha tramado en Irlanda y sobre la cual llamé vuestra atencion en circunstancias anteriores produjo al principio de este año una vana tentativa de insurreccion que fué sofocada casi sin efusion de sangre y si este resultado se debe en parte á la admirable conducta de la policía, no se debe menos á la lealtad de la gran mayoría de la poblacion y á la falta total de simpatía que los insurrectos han encontrado en la gran mayoría de mis súbditos. Me felicito de que la autoridad de la ley haya sido restablecida sin que me haya visto en la penosa necesidad de sacrificar una sola vida.

El bill para la abolicion de ciertas in-

munidades locales de impuestos, me ha permitido aprovechar una concesion liberal, sobre la cual el emperador de los franceses habia tomado la iniciativa, segun la cual muchos impuestos que gravaban pesadamente sobre la marina inglesa han sido abolidos.

He ajustado con los Estados-Unidos de América un tratado postal, segun el cual los derechos de correos entre ambos países se disminuirán á la mitad. Se está en vias de negociar otros arreglos destinados á facilitar las relaciones entre Inglaterra y el continente norteamericano.

El acta de union de las provincias inglesas de América del Norte es el cumplimiento definitivo de un proyecto de que se trataba hace largo tiempo. En virtud de esta acta se puede, no solamente esperar que estas colonias agrupadas ahora en un solo Estado adquirirán por este hecho nueva fuerza para defenderse contra las agresiones exteriores, sino tambien esperar que esta union estrechará los lazos de interés recíproco que las unian ya entre ellas, y los otros lazos que pueden únicamente garantizar de una manera segura y efectiva la posesion de colonias tan importantes, refiriéndose á los lazos de fidelidad á la corona y de adhesion á la madre patria que los unen á nosotros.

Señores de la cámara de los comunes Os doy gracias por los subsidios que habeis votado con liberalidad para el servicio público.

Mi ores y señores: Tengo gran placer en dar mi asentimiento á un bill destinado á mejorar la representacion del pueblo en el parlamento. Tengo siempre confianza de que la ley amplia y liberal que habeis votado arreglará de un modo estable una cuestion que hace largo tiempo ocupa la atencion pública. Tengo tambien confianza en que la numerosa fraccion de mis súbditos que son admitida por primera vez al ejercicio de los derechos electorales mostrará en el cumplimiento de los deberes que esta nueva condicion les impone, que es digna de la confianza del parlamento.

He visto con satisfaccion que los prolongados debates á que esta importante cuestion ha dado lugar, necesariamente nos han impedido estudiar diversos puntos sobre los cuales se llamó vuestra atencion al principio de la legislatura; quiero hablaros especialmente de los reglamentos que tienen por objeto el bienestar de las clases industriales.

He experimentado singular placer al dar mi asentimiento á los bills destinados á aplicar á diferentes géneros de industria, con las modificaciones que en han parecido convenientes, las disposiciones de ley sobre talleres, cuyo éxito ha demostrado que es posible combinar una proteccion eficaz al trabajo de las mujeres y de los niños, con el respeto que se debe á las industrias directamente interesadas.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

CAUSA CELEBRE.

ASESINATO DE FONTAINEBLEAU.

La Francia y la Europa entera han estado pendientes por espacio de muchos días del resultado del célebre proceso que hoy presentamos á nuestros lectores. Hé aquí la relacion de los debates que han tenido lugar ante el tribunal de Assises de Sena y Marne.

Presidencia del Sr. Dubrie. — Audiencia del 9 de agosto.—Crimen del bosque de Fontainebleau.

En el mes de mayo último un asesinato perpetrado en el camino de Franchart, en el bosque de Fontainebleau, motivó la prision de una mujer que habia ido en compania de la víctima á hacer una escursion por el bosque. El móvil de este asesinato, rodeado en un principio de circunstancias misteriosas, parece haberse aclarado por medio del sumario que se ha instruido con mucha actividad en el tribunal de Fontainebleau.

Aunque la manera como sucumbió la víctima está aun sujeta á discusion, el interés que la acusada tenia en el crimen parece explicado por los motivos que se espalan en el acta de acusacion que vamos á publicar íntegra.

El procurador imperial Sr. Oufroy de Breuille es en esta causa, el órgano del ministerio público, y está encargado de la defensa el doctor Lachaud.

Hé aquí el texto del acta de acusacion leída á los jurados:

«El procurador general del tribunal imperial de Paris espone que por auto de 26 de julio de 1867 la sala de acusacion de dicho tribunal ha enviado al tribunal de Assises de Sena y Marne para ser juzgada con arreglo á la ley, Matilde Luisa Alejandrina Lebus, llamada de la Frigard, nacida en Santa Colomba de la Campagne, distrito de Evreux (Eure) el 9 de octubre de 1832, espendadora de comestibles y habitante en Paris, calle de Montholon, núm. 34.

El procurador general imperial declara que de las piezas del sumario resultan los hechos siguientes:

Sidonia Margarita Dussar, natural de Belgica, habia estado casada con Martens, contrabista de transportes, que murió en Bolegne-sur-Mar el 23 de enero de 1861. Desde que enviudó esta mujer llevaba una vida aventurera y habitaba últimamente en Paris en la prolongacion de la calle de Laval, en casa de un tal Burdet.

La viuda Martens habia realizado un capital de comercio, y colocó el 23 de marzo de 1867 una suma de 7500 francos en depósito en la caja de descuentos, y el 1.º de mayo colocó igualmente en el banco Lecuyer otra suma de 500 francos procedente de un reembolso. En el mes de febrero de 1867 una agencia de negocios puso á la viuda Martens en relaciones con la Frigard, cuyo marido habia explotado en Cagn el comercio de sederías y habia hecho quiebra. En diciembre de 1866 esta mujer habia ido con 300 francos tan solo á Paris para buscar fortuna. Dotada de una naturaleza enérgica y de una inteligencia nada común, sabia disimular con sus maneras amables y obsequiosas un carácter astuto y violento. Apenas llegó á Paris la Frigard multiplicó sus gestiones para encontrar una persona que consintiera en adelantarle la suma necesaria para la adquisicion de un negocio, y se le habia puesto en relaciones con la viuda Martens. Enterada de los recursos que esta poseia, la Frigard resolvió hacerles servir para sus designios, y en los primeros días de abril de 1867, haciendo alusion á la viuda Martens, decía á un agente de negocios que conocia á una jóven que poseia 8000 francos y que haria de ella lo que quisiera.

Se propuso entonces á la Frigard la adquisicion de un establecimiento de venta de comestibles situado en la calle de Montholon, núm. 34, y explotado por los esposos Perrot. Se habia fijado el precio en 9500 francos; pero para adquirirlo debía pagarse al contado una suma de 5000 francos. La Frigard no podia confiar para esta operacion en la viuda Martens, que buscaba una habitacion

ameublada, y por otra parte habia recibido informes desfavorables de la Frigard. Sin embargo, esta habia resuelto aprehender la suma de 7500 francos depositada por la viuda Martens en la caja de descuentos. Abusando de las relaciones familiares que se habian establecido entre ellas, merced á las vengenzosas complacencias por medio de las cuales la Frigard favorecia la desordenada conducta de la viuda Martens, la acusada pudo apoderarse de uno de los recibos impresos con la suya en blanco que la caja de descuentos habia entregado á la viuda Martens para facilitar el cobro parcial de la suma depositada. Llenó el recibo con letra desfigurada, y puso la firma falsificada: Emilia Martens, y con este documento falso cubrió en la caja de descuentos el 15 de abril de 1867 una suma de 4000 francos que empleó el 22 del mismo mes en adeantar á cuenta 1500 francos para la adquisicion del establecimiento de los esposos Perrot. El recibo con el cual se cobró esta suma de 4000 francos fué recogido después, y los peritos reconocieron que el documento era falso, y que esta falsificacion debia atribuirse á la Frigard.

En el sumario, á pesar de las negociaciones de la acusada y de asertos que se han reconocido falsos, se patentizó además con evidencia que la Frigard cobró en aquella época una suma importante cuyo origen no puede esplicar. Cuando llegó á Paris solo poseia 300 francos, y á principio de 1867 vivia miserablemente, y pidiendo prestado: sin embargo, el 13 de abril se la ve pagar 1500 francos á cuenta á los esposos Perrot, enviar 300 á su marido, comprar alhajas por valor de 370, pagar deudas y entregarse á gastos de toda clase, en los que hacia participar á la viuda Martens.

El 22 de abril quedaba arreglado el trato relativo al establecimiento de la calle de Montholon entre la Frigard y los esposos Perrot, se habian pagado los 1500 francos, y se habia convenido que el 3 de mayo, día fijado para la toma de posesion se pagaria otra suma de 3000 francos. ¿Con qué contaba la Frigard para reunir esta suma? Podia recurrir á la falsificacion para cobrar en la caja de

descuentos los 3500 francos que formaba el resto del crédito de la viuda Martens; pero esta no podia tardar en descubrirlo todo, y era forzoso asegurarse de su silencio haciéndola desaparecer.

El primer acto que indica en la acusada la resolucion homicida es el haber comprado el 3 de mayo en casa del armero Lafacheux un revolver de seis tiros y una caja de cartuchos. Estos objetos se encontraron mas adelante en poder de la acusada que llevaba en el bolsillo varios cartuchos y que confesó haber cargado el arma inmediatamente después de comprarla. El 5 de mayo la Frigard solicitó y obtuvo de los esposos Perrot un plazo para la toma de posesion y el pago de los 3500 francos hasta el 9 de mismo mes en que debía quedar realizado definitivamente el traspaso. En este día se consumó en efecto la resolucion criminal de la Frigard; la viuda Martens yacia asesinada en el fondo del bosque de Fontainebleau, y mientras su muerte permanecia ignorada, la Frigard se apoderaba de todo su caudal y se servia de él para pagar el establecimiento de los esposos Perrot.

Lo que vamos á relatar hará comprender como consiguió su intento la acusada. Desde el mes de abril de 1867 la Frigard habia prodigado su solicitud y sus servicios á la viuda Martens. La llevaba á los restaurants, la hacia servir platos exquisitos y vinos que después de las comidas la abismaban en extrañas somnolencias. El día 7 de mayo le propuso un viaje de recreo á Fontainebleau, alegando la necesidad de distraerla y desvanecer la atencion que se habia manifestado en su salud. Estas dos mujeres llegaron á Fontainebleau aquel mismo día á las siete de la tarde, y se hospedaron en la fonda de Francia é Inglaterra; donde pasaron la noche.

Una carta escrita por la viuda Martens á un tal Lasserre y fechada el 7 de mayo á las once de la noche, no deja duda alguna sobre los motivos de esta viaje.

El día siguiente, 8 de mayo, á las siete de la mañana, las dos mujeres tomaron un coche para dar un paseo por el bosque. El cochero las condujo á Montchaucet, al valle del Solle, y finalmen-

te á Franchart. Al llegar á este sitio la Frigard y la viuda Martens despidieron el coche y se pararon en el restaurant para almorzar. Eran entonces las diez y media; la viuda Martens estaba alegre y en su salud. Después de un paseo por las cercanías, á las once y media las dos mujeres preguntaron por dónde debian ir para volver á pie á Fontainebleau, pasando por el Bourg de la Roi; se las pidió de vista en la encrucijada de la Cruz de Franchart.

A las cuatro de la tarde la Frigard volvía sola á la fonda de Inglaterra; Francia, preguntó si habia llegado su compañera, y habiéndole contestado negativamente, volvió que habia perdido á su amiga en el bosque, añadiendo que la encontraría sin duda en la estacion; que no era la primera vez que le sucedía el perderla. Haciendo ver entonces que se encontraba sin dinero á causa de su contratación, se hizo indicar un platillo, el Sr. Prat, para empuñar ó vender un brazalete, por el cual le entregaron cuarenta francos. El platillo copió su nombre y las señas de su casa de una carta que llevaba en la cartera.

Cuando volvió á la fonda se hizo servir de comer, pero apenas probó bocado y parecia inquieta y pensativa. Al pagar la cuenta, que ascendía á 32 1/2 francos, dejó ver en sus portamonedas un billete de banco de 100 francos.

Volvió á partir en seguida para Paris con el tren de las seis y cuarto.

Durante los días siguientes y á intervalos, los transeuntes observaron en el bosque, á tres kilómetros de Fontainebleau y á unos 25 metros de distancia del camino de Mont Fessart, que conduce á Fleury, en el Bourg de la Roi, una mujer completamente inmovil, acostada sobre el césped y oculto el rostro por medio de una sombrilla. El haberla visto allí varios días consecutivos despertó sospechas; el 19 de mayo, algunas personas se acercaron á ella y vieron que estaba muerta y en tal estado de descomposicion que no dejaba duda de que habia ya muchos días que habia dejado de existir.

Hallábase tendida de espaldas, y en la mano derecha tenia un puñado de

Los 2000 escudos que SS. MM. FF. p... a disposición del gobernador de Madrid para los establecimientos de beneficencia, se han repartido del modo siguiente:

Table with 2 columns: Institution name and amount in Escus. Total sum: 2000.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido de nuestro corresponsal en la corte la siguiente carta: San Ildefonso, 28 de agosto. Hoy a las doce y media ha llegado a esta S. A. R. el duque de Parma...

mas resaltaban el azul, blanco y carmesí. También se veían los bonitos sombreros a la marinera, otros trajes cuya doble falda la forma un hermoso y grande lazo a la espalda, con caídas, recogiéndola por dos ó tres partes.

Un despacho de Salzburgo anuncia que el emperador de Austria ha hecho entregar 100000 francos al burgomaestre de Francfort para la reparación de la catedral, que hace poco ha sido presa de las llamas.

El Times anuncia con referencia a un despacho de Salzburgo, que ha habido una conferencia entre el baron de Beust, el príncipe de Metternich, el conde Anarasy y el duque de Gramont. El mismo periódico añade que terminada la entrevista de los emperadores los representantes de los gabinetes frances y austriaco continuaron conferenciando para precisar los resultados de dicha entrevista.

El Monitor belga ha publicado el tratado de propiedad literaria y artística ajustado entre Bélgica y Suiza.

El Norte de Bruselas publica el siguiente despacho telegráfico de Salzburgo, fechado el 21 de agosto:

«Los sentimientos pacíficos que animan a ambos emperadores se demostrarán por una invitación a las potencias europeas para asociarse a los convenios que hayan ajustado entre sí ambos soberanos. Estos convenios tienen por base el mantenimiento de la paz de Praga.»

El lunes empezarán los abonos para las corridas de toros de la segunda temporada, empezando el mismo día por los de barreras, tablancillos de tendido y meseta del toril, verificándose el martes los de contrabarreras y balconcillos, el miércoles los de gradas y el jueves los de palcos y andanadas.

Con permiso de la autoridad la rifa de la berlina a favor de la Beneficencia y del hospital de Atocha, que debía tener lugar el día 26 de agosto, se ha trasladado al mes de octubre.

Ha llegado a Salzburgo el príncipe Carlos de Baviera, pero no irá allí el rey de Baviera, por lo que tampoco se verificará la proyectada escursion de los emperadores a Berchtesgaden que está en territorio bávaro.

Inmediatamente después de la salida de los emperadores franceses de Salzburgo, la emperatriz de Austria dirigió a Zurich la lado de su hermana la condesa de Trani y el emperador Francisco José a Ischl.

Dice de Salzburgo que los emperadores de Austria han prometido ir a principios de octubre a Paris donde se encontrarán con la reina de Inglaterra.

Al 1o-Dium celebrado el día 20 en la catedral de Lisboa por el feliz regreso a aquella capital de los monarcas portugueses, asistieron, además de SS. MM.

y el infante D. Augusto, el cuerpo diplomático, los miembros de las cámaras y la mayor parte de los altos funcionarios de palacio y del Estado. Terminada la ceremonia religiosa, SS. MM. FF. se dirigieron al pintoresco palacio de Belen, donde han fijado su residencia, y donde recibieron a cuantas eminencias tuvieron a bien acudir a dar la bienvenida a sus respetados monarcas.

Los periódicos portugueses muestran gratitud por las deferencias de que han sido objeto en España los monarcas lusitanos, y la Gaceta de Portugal hace mención especial de la circunstancia de haberse publicado con orla El Norte de Castilla y El Eco de la Mancha al pasar sus majestades fidelísimas por Valladolid y Ciudad-Real, donde respectivamente se publican los citados periódicos. Concediendo con las ideas de estos, dice el colega lusitano:

«Nosotros comprendemos del mismo modo que nuestros vecinos la buena correspondencia entre España y Portugal.»

El señor alcalde-corregidor de esta capital ha dispuesto que se haga mención honorífica en el orden general de los celadores de policía urbana números 78 y 268 D. José Santalla Rodríguez y don Juan Francisco García Sánchez, y que se les gratifique con 10 escudos a cada uno, por el importante servicio que prestaron hace pocos días capturando, en unión del soldado Manuel García, del primer regimiento de Ingenieros, a dos rateros que intentaron robar en la calle de las Infantas, núm. 25.

El gobierno prusiano ha comprado dos fragatas blindadas construidas en Tolon.

Hoy recibimos el correo de Canarias con noticias de las islas que alcanzan al 14 del actual.

El estado sanitario era satisfactorio y se guardaban con el mayor rigor las reglas cuarentenarias en todos los puertos.

En Santa Cruz se decía que la casa de los Sres. Lopez y compañía había contratado el servicio de los vapores-correos entre la península y aquellas islas.

En la capital se esperaba la llegada de una compañía de zarzuela, en la que figuran la tiple Sra. García y el tenor cómico Sr. Galvan, cuyos artistas darían un crecido número de representaciones.

El sábado 3, con motivo de ser el cumpleaños de la emperatriz de todas las Rusias, la fragata de guerra de esta nación, Alejandra Nevsky, a cuyo bordo se encuentra el gran duque Alejo, hizo a las 12 del día una salva de veintinueve cañonazos y se ampuzó con multitud de banderas, saludando la instantáneamente la fragata austríaca Novara, surta también en el mismo puerto de Santa Cruz.

Concedoras las autoridades militares de que la fragata Alejandra celebraba dicho cumpleaños, dispusieron, con la anticipación conveniente, en cumplimiento de lo que se halla dispuesto para tales casos, la manera de corresponder en tierra a la solemnidad indicada, y al efecto mandaron establecer la banda de música del batallón provisional en el castillo de San Cristóbal con 100 hombres de dicho cuerpo, los cuales coronaban el espedrado fuerte. Tan luego como la fragata rusa hizo

la salva, empezó la plaza a saludarle izándose en este momento la bandera rusa en una de las bastas del espedrado castillo de San Cristóbal, permaneciendo enarbolado en este fuerte y en todos los demás el pabellón español.

La banda tocó el himno ruso mientras duró la salva, y concluido este, diéronse por los 100 hombres tres vivas a su majestad imperial la emperatriz, después de lo cual se arrió el pabellón ruso.

La fragata Alejandra contestó después al saludo de la Novara, y arriando en seguida el pabellón real que tenía enarbolado en el palo mayor, y sustituyendo aquel con el español, saludó a la plaza con veintinueve cañonazos. Seguidamente subió a la jureta toda la marinería y tocando la banda de música de abordo la marcha real española y lo mismo la de tierra, diéronse a bordo y en tierra tres vivas a S. M. la reina doña Isabel II, terminando así tan solemne fiesta.

Al poco rato bajó a tierra un ayudante del contra-almirante ruso, y manifestó a las autoridades espedradas el agradecimiento intimo de aquel jefe y del gran duque por la manera expresiva y digna con que la plaza se ebró el cumpleaños de la emperatriz de las Rusias.

El gran duque Alejo, hijo de los emperadores de Rusia, había bajado a tierra y visitado varios puntos de la isla, incluso el Pico, aunque sin resultado, por hallarse la atmósfera muy cargada el día en que hizo su ascension S. A. I.

La fragata de guerra austríaca Novara, al mando del comodoro Dufoss, llegó al puerto de Santa Cruz el 2 y salió el 4, sin comunicar con tierra, porque procedía de la costa de Italia. Este buque hizo rumbo a Méjico.

Inmediatamente que en Santa Cruz se supo que la Novara iba a recoger los restos del infundado Maximiliano, las autoridades acordaron, y en ello tomó parte la marina, enviar a bordo una corona fúnebre, de palma y laurel, a cuyo efecto fué al costado de la Novara un oficial para manifestar al comodoro el pensamiento de indicar la hora en que había de llevarse la corona. Aquel jefe recibió visiblemente conmovido el recado que el oficial le transmitió de orden del general gobernador. Designada para ello las seis y media de la tarde, embarcáronse las diferentes comisiones de los cuerpos nombrados al efecto, y presididos por el coronel de artillería D. Francisco Javier Tovar, llevando en una gran bandeja de plata la fúnebre corona, hecha por las propias manos del excelentísimo señor general D. Leonardo de Santiago, adornada con bandes de crespon negro y de una cinta del color de la bandera española, y llegado que hubieron las fúaldas al costado de la Novara, el coronel manifestó con sentidas frases el objeto que allí le conducía, expresando el pesar que sentía el general gobernador por no haber podido ir en persona a bordo.

A su vez el capitán del puerto D. Pablo Viña, que iba en la misma falda, espuso al comodoro, que la marina participaba de iguales sentimientos que el ejército de Canarias; debiendo hacerle notar que la palma y el laurel de que la corona estaba compuesta, eran de un jardín que el emperador había visitado en aquella ciudad. El comodoro recibió muy conmovido el fúnebre presente, el cual fué acompañado de una sentida carta, y dió las

gracias mas espresivas, además de coafestar con otra comunicacion; viéndose a la oficialidad que junto al comodoro estaba, participar de las mismas tristes impresiones que este jefe.

Así que las comisiones se separaron del buque fueron despedidas con la marcha real española tocada por la banda de música de la fragata Novara; permaneciendo el comodoro en la toldilla, y dando su última despedida así que las faldas llegaron cerca del muelle.

Han llegado a Madrid de paso para la capital del vecino imperio D. Francisco Vieira da Silva director de trabajos mecánicos de la imprenta nacional de Lisboa, subdirector del Diario oficial de aquella capital, y jefe de los veinte y tantos obreros que van a estudiar la esposicion Universal. Le acompañan algunos de estos obreros. El Sr. Vieira da Silva es el promovedor de las asociaciones obreras que tan buenos resultados dan en aquel país, y persona de muy notable erudicion. De estos obreros, la mayor parte han sido designados por las asociaciones y cuatro por el gobierno portugués.

Se han presentado al público en el circo del Príncipe Alfonso el señor y la señora Boisset, cuyos ejercicios llaman mucho la atención, especialmente por la extraordinaria fuerza de la señora Boisset. También es muy aplaudida la simpática Adriana Mallo.

Noticias de Candia recibidas por la vía de Constantinopla, dicen que los candiotas no quieren el auxilio de los voluntarios griegos, por las crueldades y los robos que cometen. El mismo gobierno griego no se atreve a enviarlos, porque los que salieron de Chaleis para ir a Candia quisieron antes de salir de su patria saquear la poblacion de Syra. Los jefes griegos que habian en Candia, Zimbaki, Coroneos y otros, anuncian su próxima vuelta a Grecia. Las mujeres candiotas llevadas a Grecia desmienten las supuestas matanzas cometidas por los turcos.

En la primera semana de este mes han ingresado en la caja general de Depósitos 3.744.999 escudos en metálico y se han devuelto 3.933.808, quedando una existencia de 136.743.435 escudos.

En la cuenta de papel ingresaron en la misma semana 12.734.620, y se devolvieron 13.121.200, quedando una existencia de 301.593.291 escudos.

Ha empezado a desarmarse la ciudadela de Wurzburg. Toda la artillería, que consistia en mas de 200 cañones, la mayor parte rayados, y muchos de acero, han sido trasportados a orillas del Mein, para ser conducidos desde allí a la fortaleza de Ingolstadt por la vía fluvial.

Hoy ha tenido la desgracia de recibir una herida de consideracion en la frente a consecuencia de una caída, una niña de tres años hija de un amigo y querido compañero; pero auxiliada con un felo y un cuidado superiores a todo elogio en la casa de socorro de la calle de Fuencarral, se encuentra ya en buen estado. Nuestro amigo nos ruega que hagamos pública su gratitud a los inteligentes profesores de aquel establecimiento, por la presteza e inteligencia con que han cumplido su humanitaria misión.

yerba que el parecer había arrancado en los momentos de la agonía. Su rostro, parecido por los insectos, estaba completamente desfigurado. Aquel cadáver era el de la viuda Martens; así lo reconoció por el traje una de las dos mujeres que el 7 de mayo se dirigieron a la fonda de Francia, y así lo indicaron otras varias señales. Conservaba aun la víctima su cadena de oro y otros adornos; pero el portamonedas, en el cual al salir de Paris había puesto unos 300 francos, solo contenia 10 céntimos. Las llaves que traía consigo y que eran la de su habitación de la calle de Laval prolongada y la del cofrecito en que guardaba el dinero, y los papeles habían desaparecido. Su sombrero, sus guantes y su abanico, atendido el modo como estaban colocados cerca de ella, indicaban que la muerte la sorprendió durmiendo, y los médicos encargados de reconocer al cadáver, juzgaron que esa muerte no pudo ser natural.

La hinchazón de la lengua que se hallaba aprorada entre los dientes, algunas manchas producidas por una equimosis que se descubrieron en la pleura, y por último varias suffusiones sanguíneas que se observaron en la parte anterior del estómago, les indujeron a opinar que la viuda Martens había perecido a consecuencia de una sofocacion causada por una presión ejercida a la vez en el cuello con la mano y en el pigastrio con la rodilla.

El estado de los alimentos que se hallaron en el estómago, probaba que la víctima había succumbido a poca diferencia de una hora despues de comer en la posada de Franchart. Se descubrió fácilmente el paradero de su compañera, gracias a las indicaciones hechas por el joyero Prat.

la viuda Martens la había dado un recibo suscrito por ella, para poder recoger 3500 francos en la caja de descuentos, como así lo hizo, entregando luego esta cantidad el 10 de mayo al Sr. Barrielle, agente de negocios de los esposos Perrot. Además de la pretendida escritura de sociedad, que por una particularidad difícil de explicar contenia un recibo de 3500 francos firmado por Frigid y el recibo del agente de negocios, Barrielle, hallóse en poder de la acusada el recibo de la caja de descuentos, librado con fecha del 29 de marzo a la señora Martens, en el cual constaba el depósito hecho por ella en cuenta corriente de 7500 francos, dos recibos en blanco, encabezados con el nombre de la viuda Martens y entregados a esta por la caja de descuentos para que pudiera retirar parcial o totalmente la suma depositada, y por último, el recibo en que constaba el depósito de otra cantidad de 500 francos, hecho el 1.º de mayo por la viuda Martens en la casa del banquero Lecuyer. Halláronse también en casa de Frigid el revolver y los cartuchos que compró el 3 de mayo.

Hé aquí la realidad de lo ocurrido. Despues de ahogar a la viuda Martens, aprovechándose de su sueño, Frigid sustrajo de los bolsillos de su víctima el dinero y el billete contenidos en su portamonedas, apoderándose además de la llave de su habitación y de la del cofre en que guardaba sus valores y sus papeles. Al volver a Paris, el 8 de mayo, pasó inmediatamente a casa de la viuda Martens, a cuyo piso subió sin que de ello se apercebiese el portero, y con el auxilio de las llaves de que se hallaba provista, abrió la puerta de la habitación y tomó del cofre el recibo de 7500 francos y el de 500 francos, y los resguardos impresos en blanco que se encontraron mas adelante en su poder. Aquella misma tarde participó a los esposos Perrot que tenía ya la suma que debía entregarles, pero sin enseñársela. Al día siguiente, 9 de mayo, volvió a la calle de Laval prolongada, so pretexto de saber noticias de la viuda Martens, diciendo al portero de la casa que había vuelto con ella del campo a Paris, don-

de se habían despedido. El mismo día 9 de mayo, Frigid presentó a la Caja de descuentos un recibo que aparecía suscrito por la viuda Martens, y que ella había hecho y retiró los 3500 francos que constituían a la vez el resto del depósito de la viuda Martens, y el saldo de lo que ella misma se había comprometido entregar a los esposos Perrot.

Al día siguiente, 10 de mayo, quedó terminada la operacion; Frigid se apoderó de los fondos depositados en la calle de Montholon y entregó al agente de negocios Barrielle la prometida suma de 3500 francos. Los documentos de que se ha incautado el tribunal han sido sometidos al examen de peritos, los cuales han reconocido que la supuesta escritura de sociedad, cuyo duplicado no ha existido jamás, fué hecha por Frigid para oconstar el robo que había cometido a la viuda Martens. La firma «Sidonie Martens», y la cláusula «leída y aprobada la escritura», que la preceden, son falsas ambas, al par que el cuerpo de la escritura, todo lo cual se halla escrito por mano de la acusada, quien llenó también el testó manuscrito del recibo que lleva al pie la firma de «V. Emite Martens», mediante el cual retiró el 9 de mayo de 1867 de la caja de descuentos la cantidad de 3500 francos. La firma, imperfectamente imitada, es también obra suya.

Para luchar contra todas las pruebas que la acusan, Frigid ha imaginado hacer intervenir en el asunto un personaje ficticio que bautiza con el nombre de Williams. La idea de una escursion a Fontainebleau partió, según ella, de la viuda Martens, a consecuencia de una cita que tenía dada a ese sujeto, a quien en efecto, según dice, hallaron ambas cerca del restaurant de Franchart, donde Frigid supone que dejó a la viuda con Williams, y que habiéndose alejado los dos y no habiendo vuelto a aparecer despues de esperarlos hora y media, volvió sola a Fontainebleau. Haciendo inauditos esfuerzos de imaginacion, la acusada asigna luego a Williams un papel tal, que basta a hacer que se le considere no tan solo como el asesino de la viuda Martens, si como tam-

bien de las falsificaciones que acompañan al delito de que se trata. Sin embargo, ningún rastro ha dejado de su paso por Fontainebleau ese sujeto cerca del cual la acusada da indicaciones contradictorias, y a esto se añade que se vió solos a Frigid y a la viuda Martens en el bosque más allá del sitio donde la acusada declara que encontraron a Williams.

La desaparicion de la viuda Martens por medio de un asesinato, entraba, según se ha visto, como un elemento esencial e indispensable en el plan de robo proyectado por Frigid; a nadie se vió con las dos mujeres y nadie se reunió con ellas en el bosque.

De todos modos, Frigid, provista de su revolver, de que podía utilizarse en caso necesario, tenía la fuerza y la resolucion necesarias para llevar a cabo el crimen de que debía sacar provecho.

En consecuencia, se acusa a Matilde Luisa Alejandrina Lehou's, mujer de Frigid:

1.º De haber cometido en 1867 en Paris, el crimen de falsificación de escritura privada, extendiendo ó haciendo extender en un impreso de la administracion de la Caja de descuentos de Paris destinado a consignar las sumas depositadas que retirase de dicha Caja la viuda Martens, un recibo por la cantidad de 4000 francos, fechado en 13 de abril de 1867 y estampando haciéndolo estampar al pie de él la falsa firma de Emilia Martens.

2.º De haber en abril de 1867 hecho uso en Paris de dicho documento falso sabiendo que lo era.

3.º De haber el 8 de mayo de 1867 cometido en Fontainebleau (Seine et Marne) voluntariamente y con premeditacion, un homicidio en la persona de Sidonia Margarita Dussart, viuda de Martens, con el objeto de preparar y de facilitar los dos delitos de robo que más adelante se especifican en los números 4.º y 5.º, los cuales fueron precedidos de los crímenes de falsificación y de uso de documentos falsos especificados en los núms. 6 y 7.

4.º De haber el 8 de mayo de 1867 sustraído fraudulentamente en el mismo

sitio dos llaves y una cantidad de dinero ajenas.

5.º De haber en mayo de 1867 sustraído fraudulentamente en Paris un recibo de 7500 francos de la caja de descuentos, fechado el 29 de marzo de 1867, varios impresos destinados a consignar las cantidades depositadas retiradas de dicha caja, y un recibo de 500 francos de la caja Lecuyer y compañía, fechado el 1.º de mayo de 1867, títulos y documentos que no le pertenecian.

6.º De haber perpetrado en mayo de 1867 en Paris el crimen de falsificación de escritura privada fabricando ó haciendo fabricar en un impreso de la caja de descuentos de Paris destinado a retirar sumas depositadas en dicha caja por la viuda Martens, un recibo por la cantidad de 3500 francos, fechado en Paris el 7 de mayo de 1867, estampando ó haciendo estampar en él la falsa firma de la viuda Emilia Martens.

7.º De haber el 9 de mayo de 1867 en el mismo sitio, hecho uso de dicho documento falso, sabiendo que lo era.

8.º De haber en 1867 cometido en Paris un crimen de falsificación de una escritura mercantil, extendiendo ó haciendo extender con fecha del 4 de mayo de 1867 una escritura privada de sociedad mercantil entre la viuda Martens y la mujer Frigid para la explotación de una tienda, con obligacion por parte de la viuda Martens de aprontar una cantidad determinada en comandita, continuando ó haciendo continuar al pie de la cláusula «leída y aprobada», la falsa firma de Sidonie Martens.

Crímenes y delitos conexos prevenidos en los artículos 147, 180, 181, 164, 302, 304 y 401 del código penal.

Pronunciado en los estrados del tribunal imperial de Paris el 26 de julio de 1867.

(Se continuará.)

En el vapor Virginia han llegado á la Habana veintinueve nuevos emigrados de Méjico.

En las aguas de la Habana han ocurrido dos desgracias. La hermosa fragata prusiana Michael, que iba para Nueva-York con 2423 cajas de azúcar encalló en los arrecifes de la playa que llaman del Chivo, inmediata á Cojimar. Se cree que toda su desgracia proviene de haber caído á bordo un rayo cuando el gran aguacero.

La fragata titulada F. A. V., de la matrícula de Bilbao, que entró el 19 del pasado conduciendo 312 asiáticos, ha sido presa de las llamas. En vano procuraron salvarla los buques de guerra y mercantes surtos en la bahía; se cree con algún fundamento que fué incendiada por una descarga eléctrica.

Noticias de Candia recibidas por la vía de Constantinopla dicen que Coroneos Zimbrakaki y casi todos los voluntarios griegos se han embarcado para Grecia en el Arcadion y en otro vapor, de que se apoderaron.

Se asegura que Omar-bajá ha presentado su dimisión á causa del permiso dado por el ministerio para la salida de las mujeres de Candia, pues esta medida tiene por objeto dejar á los hombres libres para unirse á los insurrectos. El gran visir insiste en que Omar-bajá presente su dimisión. El gran visir ha conferenciado con el encargado de Negocios de Rusia, declarando que era imposible admitir la información sobre Candia, salvo el caso en que los candiotas renuncien por completo á toda idea de anexión á Grecia.

Se asegura que Rusia ha enviado á sus agentes diplomáticos una circular en que insiste en la necesidad de la información respecto á Candia.

El sultan ha recibido á los embajadores europeos con gran afabilidad y cordialidad, hablando largamente con cada uno de ellos, y derogando de este modo la antigua etiqueta turca.

El presidente Johnson ha destituido al general Sheridan de su cargo de gobernador de Luisiana, nombrando para reemplazarlo al general Thomas.

El gobierno prusiano ha recibido noticias de su representante en Méjico el Sr. Magnus que alcanzan al 24 de julio. El 1.º de juli estaba todavía en San Luis del Potosí Juárez. El 21 de julio no había llegado todavía á la capital. Todo el país se había sometido á Juárez.

En Joham Georgenstadt (Sajonia) ha habido un incendio que consumió mas de trescientos edificios. Muchas personas han perecido en medio de las llamas. El desastre es inmenso.

El buque de guerra prusiano enviado

á las aguas de Candia, no tiene mas objeto que tomar á bordo á los súbditos prusianos que se vean obligados á huir de aquella isla. Segun la Independencia belga, el gobierno prusiano no tiene intención alguna de intervenir en la cuestión de Candia.

Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el sultan ha invitado al emperador de Rusia á que haga un viaje á Constantinopla. El virey de Egipto permanecerá un mes en dicha capital.

Una carta de Ostiende dice que el rey de los belgas ha encontrado á su vuelta de Inglaterra muy buenas noticias de la emperatriz Carlota. La reina que desde Tervuren ha ido á recibirle, se ha mostrado muy satisfecha del estado de salud de su augusta cuñada. La emperatriz ignora todavía los terribles acontecimientos de Querétaro. La reina de los belgas no se ha atrevido todavía á informarla de ellos.

Dicen de Oremburgo que no se ajustará la paz entre Rusia y los estados del centro del Asia hasta que llegue el general Kaufmann nombrado gobernador del Turkestan.

El consejo federal de Alemania del Norte ha empezado ya sus trabajos. El presidente, conde de Bismark, ha nombrado las comisiones para los asuntos relativos al ejército y á la marina. Las demás comisiones han sido elegidas por el consejo. Se ha presentado á este el tratado relativo al Zollverein y el presupuesto federal.

Cartas particulares de la Habana recibidas en Nueva-York dicen que estaba siendo objeto de la atención de cuantas personas le visitaban, el establecimiento presidencial de la Habana, cuyo estado era digno de loa, así por el aseo y compostura como por el orden y disciplina.

Parece que la distinguida actriz señora Borrobiano falleció el día 11 de este mes, verificándose el entierro el 12. Es noticia que ha recibido ya la familia de la interesada.

Esta tarde se nos ha entregado para su publicación la siguiente

NOTICIA OFICIAL DE LOS PARTES RECIBIDOS EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA.

Las últimas noticias telegráficas recibidas en este ministerio, dicen lo siguiente:

Cataluña. La columna del brigadier García Torres continúa persiguiendo activamente los restos de la partida que derrotó el día anterior. El general Izquierdo opera en el campo de Tarragona y Priorato y hará una batida general para concluir con las facciones que per-

seguidas de cerca, se han refugiado allí: los sublevados están dispersos y acorralados: continúan presentándose muchos arrepietidos.

Valencia.—En las poblaciones reina el mejor espíritu. En las cercanías de Bonifayó se ha levantado una pequeña partida, habiendo salido inmediatamente en su persecución cuatro columnas. Los restos de la de Montaliús desalentados y perseguidos por las columnas y por un somaten organizado espontáneamente en Tales, se han dispersado y desaparecido completamente.

Aragón.—A las siete de la tarde de ayer entró en Huesca la columna que conducía el malogrado general Manso y que se batió contra los sublevados en Linares de Marcuello, habiendo salido á recibirla con la música de la ciudad un inmenso gentío poseído del mayor entusiasmo.

Segun noticias fidedignas y las suministradas por los prisioneros á consecuencia del encuentro sostenido por la referida columna, el ex-general Pierrard va harido y los que le siguen desanimados y deseando presentarse. El general Vega ha llegado á Huesca en la madrugada de hoy haciéndose cargo del mando de las columnas en operaciones en el alto Aragón. En esta parte del territorio, como en las demás en que han existido partidas rebeldes, se han causado toda clase de atropellos y todo género de exacciones, segun se confirma por los oficios de los que las mandan, habiendo exigido Pierrard bajo pena de la vida y en el término de dos horas 2000 escudos al alcalde de Canfranc y un caballo á un vecino de la misma población.

En el resto de la península sigue reinando completa tranquilidad.—Madrid 24 de agosto de 1867.

Mañana hay una función extraordinaria en los Campos Eliseos. Por la tarde ejecutará el célebre Ethardo sus arriesgados ejercicios, y por la noche se verificará el 31 concierto instrumental del Sr. Barbieri.

A las cuatro y media de la tarde recibimos del ministerio de la Guerra los siguientes despachos telegráficos: Tarragona 24 de agosto de 1867, once y 40 minutos mañana.

El gobernador militar al señor ministro de la Guerra: En Santa Coloma de Querol se han presentado al jefe del batallón cazadores de Alcañara, con todas sus armas, municiones y efectos de guerra, 480 sublevados procedentes de las partidas de Escoria y Baldrich.

Huesca 24 de agosto de 1867, once y 30 minutos mañana.

El comandante militar al señor ministro de la Guerra: Las facciones Merineras-Pierrard esta-

ban anoche en Rosal, dirigiéndose á Jambierrelate y Aguilas. Van diseminados y descontentos separándose algunos grupos que son perseguidos por varios alcaldes: el batallón reunido. El general Vega con batallones Talavera, Ciudad-Rodrigo, 2.ª de Murcia, coraceros y 100 caballos Borbon, en Huesca; Cuesta con carabineros, Santa Cilia; Solano y Ullbarre, Sarsamareu. En Boltaña, temor de invasión por la facción Centrales. Los sublevados de Pierrard Merineras, van desertando y presentándose á las autoridades algunos paisanos y carabineros.

Zaragoza 24 de agosto de 1867, doce euarenta y cinco minutos mañana.

El capitán general al señor ministro de la Guerra:

Segun parte que recibí de Jaca se van presentando al indulto que concedí, algunos carabineros en los valles y á los alcaldes, habiéndolo hecho un sargento con otros seis al de Santa Gil a. Muchos se van separando de la facción, la que sigue perseguida de cerca por la columna Solano y en la mayor desanimación.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 25.—San Luis, rey de Francia; San Ginés de Arlés, y San Julian, mártir de Siria.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde por la mañana se celebrará á su titular con misa mayor y sermón que predicará D. Vicente Pastor, y por la tarde después de las completas se hará procesion con el Santísimo Sacramento antes de reservar.—En las parroquias, San Isidro y Capilla Real habrá misa mayor á las diez.—Termina la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y será orador en la misa mayor el P. José Joaquín Montalban, y por la tarde á las cuatro y media, después del rosario, se hará la solemne procesion pública con la imagen de Nuestra Señora.—Termina tambien la novena del glorioso San Roque en la parroquia de San Pedro, y será orador por la mañana don Juan Abdon, y por la tarde don Basilio Sanchez.—En la iglesia de San Cayetano sigue por la tarde la novena del Sagrado Corazon de Maria, predicando D. Jaime Cardona, y en Santo Tomás la de Nuestra Señora de la Consolacion y Correa, y será orador D. Ciraco Cruz.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón en San Millán, Arrepentidas, Carmen Calzado y Caballero de Gracia, y en los Servitas predicará D. José María Castilla.—Por la noche predicará en el oratorio del Otilvar D. Miguel Mora.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, la de la Gracia en su iglesia, y la del mismo título en el colegio de Loreto.

SANTO DEL DIA 26.—San Coferino, papa y mártir.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del colegio de San Antonio Abad, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas de San José Calasanz. Tambien se cantarán vísperas de San José Calasanz en el otro colegio de las Escuelas Pías de San Fernando.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará su divina majestad expuesto por la mañana de diez á doce, en obse-

quio de su divino titular Jesús Crucificado.—Por la tarde predicará en los ejercicios de la novena de Nuestra Señora de la Consolacion don Santiago Tomás, D. Braulio Bus, y en San Cayetano la novena del Corazon de Maria don Basilio Sanchez Granle.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, ó la del mismo título en San Sebastian.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 25.—Parada: Barcelona y primer de Ingenieros.—Jefe de día: Señor comandante del Principe don Aniceto Olmedo y Montemayor.—Visita de Hospital: Asturias, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Mallorca, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido hoy el trigo á 6'438 escudos, y la cebada de 2'400 á 2'700 escudos. Las fanegas de trigo vendidas fueron 2106.

BOLSA.—COT. OFICIAL DEL DIA 24.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Ultimo precio, del 23, del 24. Rows include 3 por 100 consolidado al contado, 3 por 100 diferido al contado, Amortizable de primera clase, etc.

CAMBIOS.—Londres, 90d fecha. 49-95 | 49-95. París, á 8 dias vista. 5-20 | 5-20.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Funcion de cuatro.—Variada y espagñola funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.—RECORO.—A las 8.—El maestro de baile.—Un hijo y su dichosa.—Una tola improvisada.—Don Ramon.—CAPELLANES.—A las 9.—Imperfcciones.—Cada día.—Sistema homeopático.—Una vida feliz.—JARDIN DE LA PERLA.—(Frente al Botánico).—Baile de 8 á 11.—CAMPOS ELISEOS.—A las 9.—Concierto de Sr. Barbieri.—Fuegos artificiales Entrada general á 3.—PAUL.—(Teatro de verano).—A las 9.—Funcion anticiclopédica.—APOLO.—Gran baile á las 7 1/2 de la noche funciones en el teatro Chino.—PLAZA DE TOROS.—A las 5 1/2.—Funcion de hipodromo, por la compañía del Circo del Principe Alfonso.

Sus angustias eran indecibles, su ansiedad desconocida.

—¡Oh Dios mío!... ¿Si será una niña?... No tuvo bastante valor para permanecer allí hasta el final y se vió precisado á entrar en su aposento.

Allí trató de cerrar los ojos; pero le fué imposible. Probó á escribir pero en vano.

En fin, al despuñtar el día resonaron ruidosas aclamaciones por todos los ángulos de palacio.

De un salto lanzóse fuera de su aposento.

En el dintel de la puerta encontró á Rosemunda.

—Os doy la enhorabuena, le dijo esta. Se han cumplido vuestros deseos. La reina ha dado á luz un príncipe.

—¡Un príncipe!... ¡Un príncipe!... repitió Labrosse con loca alegría. ¿No me engañais, señora?...

—No... mirad: en este momento presenta Felipe al pueblo su real vástago.

En efecto el comadron tendiendo en sus brazos al niño, completamente desahogado, se habia asomado al balcón principal del palacio.

Después de recibir las aclamaciones de sus súbditos, abandonó el balcón, y entregó el niño á las amas.

Entonces, el gran chambelán, que se habia apresurado á trasladarse á la régia cámara, acercóse al recién nacido.

—Hijo de Felipe mi señor, y de María mi soberana, dijo con verdadera emoción, como jamás la habia experimentado: ¡Bendito seas!... ¡Bendito seas!...

Y esto diciendo arrodillóse delante del recién nacido.

CAPITULO III.

Reina y vasallo.

A pesar de la formal declaración que habian hecho los médicos, de que el niño nació en perfecto estado de salud y robustez, el Sr. de Labrosse temia á cada instante que algun mal imprevisto le irrobtrará esta criatura que para él era un tesoro.

En cierta ocasion fué acometido de una de esas terribles calenturas tan frecuentes en los niños.

Al tener Labrosse noticia de la enfermedad tembló mas que el rey mismo y tornóse mas pálido y mas inquieto que la reina.

—Señor. dió al rey, desde hoy no

existe el hombre político, sino el antiguo cirujano. Quiero hacer que la ciencia triunfe de la muerte. Dejadme, pues.

Una semana entera transcurrió sin que Labrosse pudiese responder de la vida del príncipe.

Por fin, radiante de alegría, la espresion animadísima, y vagando por sus labios una sonrisa de satisfacción, fué el cirujano-ministro en busca de la reina María que al pié de su reclinatorio ro-

ba á Dios por la vida de su hijo.

—Reina, le dijo, no imploréis á Dios por la vida del príncipe. Dadle gracias por habérsela conservado.

—¿Qué decís, chambelán? exclamó la jóven madre levantándose de pronto de su reclinatorio.

—Digo, señora, que mis cuidados han sa ido vencer el mal. Digo, madre feliz, que tengo la dicha de haber salvado á vuestro hijo.

—¡Oh, señor! exclamó la reina, ¿cómo podré pagaros tan gran servicio? ¡Hablad, hablad! ¿Qué exigit de mi gratitud?...

Pasáronse algunos segundos antes que Labrosse contestase.

Por fin aproximóse lentamente á la reina, y con una voz tan baja que solo los dos podian oírle, le dijo:

—Señora, al día siguiente de las brillantes fiestas que siguieron á la solemnidad de vuestro enlace con el rey Felipe, os dije estas mismas palabras:

—«Para nosotros el trono, para nosotros el poder, para nosotros, en fin, el rey y el reino.» ¿Recordáis estas palabras?

—¡Si, sí, las recuerdo! exclamó la reina cuya frente se cubrió de rubor.

—Pues bien, continuó el ministro nájando cada vez la voz: lo que os propuse entonces me atrevo á proponéroslo ahora...

—¿Qué escuchó? exclamó la jóven soberana retrocediendo involuntariamente cual si la hubiese picado una víbora.

—¿No acabais de preguntarme, señora, qué es lo que yo exigit de vuestra gratitud?

—¡Callaos, señor, callaos, repuso María sin poder disimular su agitación.

—¿Qué me calló decís? ¿Y por qué? ¿Tan terrible es el pacto que os propongo? Acaso, señora, sea la salvacion de la Francia y la salvacion del reino.

—¿La salvacion del reino decís? repitió la jóven soberana, sonriendo con aire

de duda. ¿Cómo pensais salvar el reino confisgando al rey su autoridad.

—¿Y por qué no? respondió atrevidamente Labrosse. ¿Acaso el rey Felipe tiene las altas aspiraciones, las sólidas virtudes, la audacia y la maldad que convienen á un monarca? No, señora, vos misma le sabeis tan bien como yo.

Pues bien, reinemos en lugar suyo y sebre todo hiramnos, hiramnos á aquellos á quienes él no se atreve á herir.

—Os comprendo, señor, le interrumpió la reina, y vuestras frases me revelan, á pesar vuestro, el profundo odio que aun teneis á la nobleza de Francia.

—¿A pesar mio? Os equivocais, señora; este odio no lo oculto. Si la aborrezco no es ciertamente porque yo sea un noble imprevisto, sino porque es la desgracia del trono y le perderá si no se acude con tiempo.

—Ya lo veo; repuso con amargura María de Brabante. Sentís que des le habe dos años, es decir, desde que Felipe comparte conmigo el trono y desde que me amo con balancea vuestro poder, permanecen ociosos los sombríos pilares de Montfaucion.

—Sí, por mi alma os lo juro... Y en tanto que no muera el feudalismo no podrá existir el trono.

—Pues bien: sabed de hoy para siempre que interin yo sea reina y el rey permanezca sujeto al curso de mi amor no se festejarán los grajes de Montfaucion con los cadáveres de ningun caballero francés. Ya veis que no podemos entendernos.

—¡Señor! exclamó Labrosse cambiando de táctica y arrojándose á las plantas de Maria, en nombre de la monarquía, en nombre del rey, en nombre de vos misma, devolvedme mi poder.

—¡Pereza la monarquial interrumpió María de Brabante en un momento de sublime arrebató. ¡Pereza el rey! ¡pereza su esposa y sus hijos... pero ¡no mas pjeuciones! ¡no mas suplicios! ¡no mas asesinatos!

—¡Ah!... exclamó el ministro levantándose. ¿Qué os importa á vos la salvacion del reino, si al fin no sois francesa?

—¿Qué osais decir, desdichadol interrumpió María sin poder reprimir su indignación.

—Digo... digo, prosiguió Labrosse con una cólera que le fué imposible disminuir, que maldito yo mil veces por haber seguido por reina á la hermana del duque Juan. ¡Porque esa corona que ostenta-

is, señora, es á mi á quien la debeis, á mi sol! Entre todas las princesas de Europa es he distinguido, os he elegio y ahora sois vos, mi obra, mi creación, quien anula todos mis trabajos, quien mata la realizacion de los grandes proyectos que concebí mi mente. ¡Oh desgracia!... ¡Desgracia sobre mi que os hice reina de Francia! ¡Desgracia sobre vos que lo habeis olvidado!

—¡Caballero! interrumpió María de Brabante, jostais insultando á vuestra soberanía... ¡A mí! ¡a mí!... continuó dando unos cuantos pasos hácia la puerta del oratorio.

Los cortinajes del fondo se abrieron al mismo tiempo y Rosemunda de Esclouteville apareció, toda asustada.

Detrás de ella estaban los pajes y camaristas de la reina.

El señor de Labrosse volvió en sí de su impetuoso arranque.

—¿Qué es lo que he hecho?... ¡Imprudente de mí! murmuró:

—Magestad, dijo Rosemunda precipitándose á las plantas de Maria, ¿qué es lo que pasa?

—María de Brabante, sin hablar una palabra, levantó del suelo á la jóven.

—¡Señor chambelán, anadid en seguida, alejaos!

Labrosse lanzó sobre la reina una mirada de tigre.

—¡Me arrojas de aquí!... murmuró apretando los dientes, Y delante de sus criados... ¡Oh!... ¡yo me vengaré!...

Y se inclinó profundamente dirigiéndose hácia la puerta.

La reina le cortó el paso.

—Si he olvidado, le dijo en voz baja, que os debo la corona de Francia no podoni podré olvidar nunca que os debo la vida de mi hijo. No temais, pues; nada. Lo que acaba de pasar entre nosotros se ha borrado de mi memoria. Pero en el preciso término de tres dias; nada mas que de tres dias, me entendéis?... os exijo que dimitaís por vos mismo todos vuestros cargos y os retiréis á vuestro señorio de Chatillon sur Indre.

—¡Desterradol... ¡desterradol... murmuró Labrosse con horrible sonrisa.

—Sí, continuó la reina, y si voluntariamente no obedecéis mis órdenes en lugar del destino será una prision permanente.

—¡Obedeceré!... ¡obedeceré!... contestó el ministro con una entonacion de voz singular.

ANUNCIOS.

AGUAS MINERALES DE CERVERA. Del río Alhama. Desde 1.º de junio se hallará abierto el magnífico establecimiento balneario de las aguas sulfúricas-acídulo-sódicas de Cervera del río Alhama.

Este excelente purgante se halla en todas las farmacias.

PRECIOS: CAJA 5 FRANCO. MEDICINA 2 f. 59.

LOS LIBREROS Y encuadernadores. Se venden dos máquinas, una para satinar papel y otra para rayar.

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFECTOS de una casa. Mayor, 106, segundo.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

FERIAS EN ALCALÁ. en los días 21, 23 y 26 del corriente. Trenes especiales de Madrid á Alcalá y vice-versa.

LOS VINOS DE VALDEPENAS TINTOS y blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en la calle de Huelta, núm. 19.

SAN CARLOS, 5. CARBON DE ENCINA superior, de á arrobas en adelante á 5 rs.—3

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarias. Admisible para los males de estómago, vías urinarias, hígado y afecciones generales.

BAÑOS DE NANCLARES. Admirables para los males de estómago, vías urinarias, hígado y afecciones generales.

DOÑA POLONIA SANZ. PRIMERA dentista de cámara y del príncipe...

F. LUIS, DENTISTA AMERICANO. 27, Boulevard des Italiens, París.

MAGDALENA, 31. Velos, mantos y mantillas de todas clases.

VINO PURO. A 3 1/2 rs. botella en las calles de Sevilla, núm. 3, tienda de ultramarinos...

DOMADA ANTIHEMORROIDALES. El mejor resolutorio para curar las almorranas, según pruebas que tenemos como justificantes Madrid, Huelta, 9; Valladolid, Dr. Romero; Zaragoza Esmeralda.

VEGETARIO DE ALBESPEYRES DE París.—Se aplican como el esparadrapo, y obra en 6 u 8 horas.

BALSAMO ANTIREUMÁTICO DE SU BRIAM.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curación radical de reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

UN SITIO CÉNTRICO, SE VENDE UN solar de 2709 pies, el que se dará arreglado por ser sitio de uno de 9990.

SE TRASPASA UNA TIENDA. ANCHA de San Bernardo, 12, darán razón.—4

DIANO.—SE VENDE UNO VERTICAL. Se dará arreglado, y varios muebles. Manzana, 12, principal.—0

SE VENDE UNA CASA EN EL REAL Sitio de San Ildefonso, calle de las Bóvedas, núm. 2, plazuela del Convento...

SE VENDEN DOS CASAS AL CONTADO ó á plazos, y también se permutan por otra u otras más próximas á la corte.

A VISO.—LA OFICINA SINDICATURA de la sociedad general Española de Decretos, se ha trasladado, Grada, 34, bajo.—2

DEBIDA.—UNA CADENITA DE ORO con cuatro medallitas. Se gratificará bien; calle de San Roque, núm. 1, portería.—2

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBIA, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa, por el abogado Mr. Luis Barthelemy, profesor académico de ciencias é idiomas. Jardines, 8, segundo.—0

MODISTA.—Mme. MARIE TIENE SU taller calle de Toledo, 13, tercero. Se hacen toda clase de trajes con suma equidad para señoras y niñas.

El señor D. AGUSTIN FIGUERA Y DEL REY, comandante de infantería en situación de reemplazo, falleció en esta corte el día 8 del corriente.

Sus parientes y testamentarios suplican á sus numerosos amigos se sirvan asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse en la iglesia parroquial de San Nicolás á las ocho de la noche del lunes próximo, 26, del presente mes, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.

DENTISTA DE CAMARA. Cervera, 7, princ.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN DON D. JOAQUIN BALMAZ sigue curando enfermos crónicos tenidos por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, estrabismo, el vómito, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Grada, núm. 21, cuarto principal.

LA UTILITARIA. Cada diez reales de bonos de esta empresa se cangearán por un décimo de billete para los regalos anunciados, en los siguientes puntos:

En las oficinas generales, Postigo de San Martín, 11 y 13, principal, de ocho á una por la mañana y de cuatro á seis por la tarde. En la calle Ancha de San Bernardo, café del Loxoya, en la calle de Toledo, núm. 39, café de Novedades, y en la calle de Atocha, núm. 141, almacén de D. V. Martia, de seis á once por la mañana y de tres á cinco por la tarde.

El primer sorteo de regalo ó sea los trabajos al efecto lo permitirán, se verificará en el presente mes, de lo que se dará el oportuno aviso, así como de los 183 números que hayan obtenido regalos.—1

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO. Empréstito romano y obligaciones de La Península.

Dirijanse á Manuel Mosquera, Victoria núm. 7, escritorio.—2

CABINETE DE ELECTRICIDAD DEL Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. Curación de sordas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas, herpes y dironas.

MADAMA ENRIQUETA FEIX TIENE el honor de participar que á fin de dar mayor estension y engrandecer su establecimiento de modas, vestidos y abrigos, lo ha trasladado de la calle de Fuencarral, 2, á la Puerta del Sol, núm. 4.—1

EN LOS TALLERES DE DON GABRIEL Padros, calle de San Mateo, 28, Madrid, se construyen toda clase de máquinas, con especialidad prensas para vino y aceite, pisadoras de uva con ó sin quita-raspa, aventadoras de granos, muelas, molinos de chocolate, motores hidráulicos de varios sistemas, y todo lo referente á molinos y fábricas harineras.

Depósito de piedras francesas de molino, picos de acero fundido, chapas picadas y telas metálicas.—3

TERMAS DE MATHEU EN ALHAMA DE ARAGON.

TOCANDO CON LA ESTACION DEL CAMINO DE HIERRO. La pulverización de los 222 litros por segundo del agua calcificada de termas de ácido-carbónico-ferroso acuada que se precipita en la gran cascada, cura radicalmente la coqueluche, y sus inhalaciones son igualmente un poderoso remedio para las enfermedades de los órganos respiratorios.

ROB BOYVEAU LAFITEUR

El Rob Boyveau Lafiteur es el único autorizado y garantizado legítimo por la firma del doctor GIRAudeau de SAINT GERVAIS. De una digestión fácil, grato al paladar y al estómago, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empujes, los abscesos, los cánceros, las úlceras, la sarna, etc.

En aquel momento llegó el príncipe Luis al lado de María de Brabante.

—¡Madre! exclamó el niño, que siempre le daba este nombre cariñoso, estás pálida y temblorosa... ¿qué tienes?... ¿Quién fué el ruin malvado y mal nacido caballero que osó insultaros y protergué dirigiendo al chambelán una mirada de desafío. Decidme su nombre, madre mía, y cualquiera que sea lo castigará mi brazo, fuerte en la causa de vuestra defensa.

—Querido hijo! exclamó la reina estrechándole contra su corazón. Labrosse, que durante estas espesas se había aproximado cautelosamente á María, le dijo en voz baja:

—Así, así, besad á ese niño que acaso cifra un día la corona de Francia, y entonces vuestro propio hijo no será más que su vasallo.

—¡Su vasallo!... ¡su vasallo!... se dijo á sí misma María. ¡Es cierto! ¡es cierto! Y sin ni aun darse cuenta de lo que hacía rechazó maquinalmente al joven príncipe.

—¡Ah! ¿me rechazais?... preguntóla sorprendido.

—¿Qué es lo que he hecho?... se dijo á sí misma la reina volviendo á abrazar al niño, cuyos ojos estaban proñados de lágrimas.

Y dirigiendo en seguida su mirada hacia el chambelán:

—Ese hombre es el mismo demonio, pensó, cuando así arroja en mi alma semejantes ideas.

—Dios guarde á V. M., dijo Labrosse con acento extraño.

Después, inclinándose otra vez en el umbral de la puerta, alejóse de la cámara con paso firme y sonoro.

Los pages y criados que custaban la galería de Orleans, se separaron para dejarle paso, al mismo tiempo que murmuraban, se sonreían y cuchicheaban, presintiendo la desgracia del chambelán.

Este último midió con una mirada torpez á la gente del servicio, que cada cual tembló y se estremeció bajo su rica ropilla de terciopelo y oro.

vuelto en una ancha capa y cubierto el rostro, mitad con el embozo, mitad con el ala del sombrero, se escapaba misteriosamente por una salida secreta del castillo de Vincennes sin ser visto ni oído de los arqueros que se paseaban silenciosamente por los torresones.

Habiéndose asegurado de que ningun viviente le espiaba ni seguía, hayó con ligero paso de los alrededores del castillo y penetró resueltamente en el bosque.

Pero antes de penetrar en los sombríos senderos del bosque, cuajado ya como hoy de árboles seculares, pues su existencia data del año 1137 y del reinado de Luis VII, detúvose el hombre misterioso.

Entonces volviéndose pausadamente hacia el castillo cuyos gigantescos torresones se destacaban vigorosos sobre el fondo azul del cielo á la sazón estrellado, murmuró con voz sorda y siniestra:

—María de Brabante, reina de Francia, tú eres la Vida y yo soy la Muerte. Así me lo digiste un día.

—Tus palabras son verdad, pues si lo escuchado de la muerte es como entraré ahí dentro.

Y así diciendo, Labrosse dirigió al palacio una mirada amenazadora, terrible, y se internó en la espesura.

Cerca del roble gigantesco á cuya sombra administraba justicia el padre del rey actual, y que llevó hasta su muerte, es decir, hasta el reinado de Francisco I, el nombre de Roble de San Luis, detúvose el ex-chambelán.

—¡Febo... gritó gustoso ahí?

—Sí señor, contestó una voz ronca y desagradable que parecía pertenecer á un muchacho.

Este apareció poco después toniendo por la brida un hermoso caballo.

Efectivamente, el diminuto esoudera era casi un niño. Tendría á lo sumo doce años. Era horriblemente feo de cuerpo y de alma y las gentes del rey le llamaban el Bastardo de Cabeza de estopa, cuyo nombre, como el lector sabe, pertenecía de antiguo á Pedro de Labrosse.

La verdad es que este muchacho se parecía mucho al barbero.

—Febo... le dijo con acento brusco ¿te ha visto alguien salir del castillo?

—Nadie, señor, contestó humildemente.

—Está bien, vuelve á palacio tan sigilosamente como has venido, y no digas á nadie que he atravesado esta noche

ni menos su rango de primer ministro y su cargo de chambelán.

CAPITULO II. Planes de venganza.

A pesar de las sonrisas que Labrosse dirigía á la reina, á pesar de sus elogios exagerados y de sus eternas lisonjas y adulaciones, odiaba á María de Brabante con todo el odio de que era capaz su corazón de tigre, y de buena gana hubiera dado la mitad de su sangre por que Felipe III enviárase segunda vez.

Todos los días, todas las noches atormentaba su imaginación buscando el medio de cambiar en odio el amor que Felipe sentía por su esposa.

Tal estado de cosas duró cerca de un año. Cierta mañana (esto ocurría durante el invierno de 1273) Labrosse, triste y pensativo, paseaba solitario por una galería del castillo de Vincennes, residencia habitual de la corte, desde el casamiento del rey con María de Brabante, cuando de pronto le distrajo de sus meditaciones la voz de un niño que entonaba esta canción en la galería contigua:

Miserable mariposa, que en vano brillar pretendes, y en tu orgullo no comprendes que a yer eras otra cosa, revelata afanosa de mi luz alrededor, y verás que su fulgor quemara tus alas de rosa.

—¡Por mi alma!... fuerza se diga á quien pone la ley, que quien hoy día es bajo fué antes barbero del rey.

Estos versos, que se hallan casi textualmente en el Felipe III de Andraud, habían sido compuestos por Adenas, poeta de la reina.

El que acababa de cantarlos era Luis, hijo mayor del rey, heredero presunto de la corona, y á quien algunos historiadores dan equivocadamente el título de Belfin.

—¡El también!... exclamó Labrosse. ¡El también me odia y me insulta!... ¡El... ¡un niño!... ¡paciencia!... continuó mordeándose las uñas, ya me llegará mi turno, ¡y entonces desgraciados de vosotros!...

En aquel momento, su esposa Rosemunda corrió al lado suyo,

Rosemunda era dama de la reina y nunca se separaba de ella.

Admirado Labrosse de la inesperada visita de su mujer, la preguntó el motivo.

—Gran noticia, esposo mio, contestó la dama, la reina María dará muy pronto á su consorte un real heredero.

—¿Qué dices?... exclamó Labrosse.

—La verdad, señor... Las matronas y los médicos que se han llamado á toda prisa, acaban de manifestar que esta fausto suceso no se hará esperar mucho tiempo.

—¡Dios los escuchel murmuró el chambelán, en cuyos labios se dibujó una sonrisa extraña.

Un pensamiento terrible, como todos los suyos, acababa de surgir en el cerebro del primer ministro.

—¿De dónde procede esa alegría?... le preguntó Rosemunda.

—¡Mas tarde lo sabreis!... Volved al lado de la reina y pedid al cielo que sea un varón lo que nazca.

Rosemunda quiso aventurar otra pregunta, pero Labrosse la indicó con una mirada que le dejase.

—¡Oh!... exclamó el chambelán cuando se hubo quedado solo. ¡Oh!... si es un hijo, mi venganza será terrible!... ¡De un mismo golpe heriré á ese insolente niño que acaba de insultarme con sus s. realísticos cantares y á esa reina altiva que me ha usurpado mi puesto y robado mi poder.

—Algunos meses después de estos sucesos, es decir, á principios del año 1276, fué acometida la reina María de Brabante de los primeros síntomas de alumbamiento.

Al saber Labrosse esta noticia, tuvo que oprimirse el pecho con ambas manos para contener los latidos de su corazón, y su rostro, pálido de ordinario, adquirió un tinte casi cadavérico.

—¡Vamos!... se dijo á sí mismo enajenándose el frío sudor que inundaba su frente, en este momento se juega el destino de mi vida. ¡Un hijo!... ¡un hijo! ¡Satanás, haz que sea un hijo!

Durante toda aquella noche sufrió el pobre reina horriblemente, los gritos que daba se oían desde la ante-cámara.

Labrosse se había escurrido misteriosamente hasta el aposento de María de Brabante.

Mudo é inmóvil, semejante á la estatua del mal, permanecía pegado al quicio de la puerta...